



VS-Protokoll NVVZ

Datum: 13.06.2022
Zeit: 20.15 – 23:00 Uhr
Ort: Bei Luni, Hauptstrasse 79

Anwesend: Maria-Sarah Pizzi
Nicole Itin
Jörg Morhmann
Iago Wennberg
Dieter Haering
Anneliese Leibundgut
Walter Mühlecker

Entschuldigt: -

Protokoll: Anneliese Leibundgut

Traktanden

1. Begrüssung und Protokoll der letzten Sitzung vom 25.04.2022
 2. Begrüssung Vorstandsinteressierte / Vorstellung Ressorts
 3. Rückblick Setzlingsmarkt, Stunde der Gartenvögel, Wanderausstellung, 1. Neophytentag, Sektionsaustausch
 4. Gebäudebrüter
 5. Most Verpackungen
 6. Bickenbergweiher / LPK
 7. Naturschutztag / Bügerrat
 8. Heuen
 9. WEP Riedbach
 10. Aktueller Stand der verschiedenen Projekte (5 min. pro Person)
 11. Termin für die nächste Sitzung
-

1. Begrüssung und Protokoll der letzten Sitzung vom 25.04.2022

Nicole begrüsst. Das Protokoll der letzten Sitzung vom 25.04.2022 wird genehmigt.

2. Begrüssung Vorstandsinteressierte / Vorstellung Ressorts

Walter Mühlecker stellt sich vor. Von Beruf ist er Chemiker. Der Vorstand stellt sich und seine Aufgaben vor.

Flurina Nägeli hat sich abgemeldet. Wir dürfen sie jedoch bei Bedarf um Mithilfe anfragen.

Luni verteilt eine Liste, auf der die Zuständigkeiten der Vorstandsmitglieder beschrieben sind. Wir sollen uns bis zur nächsten Sitzung am 22.08.2022 Gedanken zu Ergänzungen und Änderungen machen.

3. Rückblick Setzlingsmarkt, Stunde der Gartenvögel, Wanderausstellung, 1. Neophytenantag, Sektionsaustausch

Der **Setzlingsmarkt** war dieses Jahr erfolgreich. Die verbliebenen Setzlinge wurden bei Luni an der Hauptstrasse erfolgreich verkauft. Jörg meint es seien ca. 2000 Fr. reingekommen.

Stunde der Gartenvögel: Die Vögel wurden bei Elisabeth im Garten gezählt. Iago meint, dass wir mangels Teilnehmenden und fachkundigen Ornithologen bei der Stunde der Gartenvögel vielleicht nicht mehr mitmachen sollten.

Wanderausstellung: Die Ausstellung war für die Schulklassen interessant. Von den Lehrpersonen haben wir positives Feedback erhalten. An den ersten beiden Besuchstagen für die Bevölkerung hatten wir wenig Besucher. Am Mittwochnachmittag kamen mehr Besucher.

1. **Neophytenantag:** Es waren keine «neuen» HelferInnen anwesend. Trotzdem konnte das gesamte Schulhausareal bearbeitet werden. Dieter ist am Ausarbeiten eines Merkzettels über das Berufskraut und die Goldrute.

Iago meint, da zu wenig gegen die Neophyten gemacht wird, sollten wir die Gemeinde angehen. Der Beauftragte von der Gemeinde (Heinz Döbeli) müsste sich um das Thema kümmern. Die Werkhofmitarbeitenden könnten ausserdem den Gratiskurs zu den Neophyten besuchen. Nicole und Iago klären das weitere Vorgehen bilateral ab.

Sektionsaustauschrunde: Luni und Nicole waren in Seltisberg an der Sektionsaustauschrunde.

4. Gebäudebrüter

Der BNV hat einen Fragebogen geschickt, um den Ist-Zustand aufzunehmen. Es geht darum, wie wir in der Gemeinde mit den Gebäudebrütern umgehen. Wir müssten den Bestand der Brutorte für Mauersegler und Schwalben aufnehmen. Wir werden das Gebiet zum Zählen aufteilen. Diese Leistung können wir jedoch im Juni nicht mehr vollbringen. Iago nimmt Kontakt mit Simon auf. Es scheint so, als gäbe es in unserer nahen Umgebung keine ornithologischen Kurse für Kinder.

5. Most Verpackungen

Die alten Kartonverpackungen können wir nicht mehr benutzen für den Verkauf. Wer jedoch seinen eigenen Mostkarton nochmals verwenden möchte, kann diesen, beschriftet, bis am Montag vor dem Mosteinkochen bringen und den Most am Dienstag direkt im eigenen Karton wieder abholen.

6. Bickenbergweiher / LPK

Der Umgang mit den Weihern ist nicht genau geklärt. Nicole möchte gerne mit der Gemeinde und dem Vorstand der LPK besprechen, was unsere Aufgabe beim Betreuen der Weiher ist. Es sollte einen Betreuungsplan geben für den Unterhalt und die Pflege. Iago bringt das Thema in die LPK. Es wäre gut, wenn sich jemand im Verein mit Weiher und den Lebewesen darin auskennen würde. Vielleicht kann sich etwas aus der Amphibiengruppe entwickeln.

Iago bringt unser Bedürfnis nach einem weiteren gemeinsamen Bummel in die LPK.

Iago fragt für den Druck der Infotafel beim Bickenbergweiher bei Matthias Huber nach. Auch beim Schulhaus soll eine Infotafel entstehen. Da schaut Iago mit Dieter was es sein soll.

7. Naturschutztag / Bürgerrat

Iago hat uns Steine von Tobias Kaufmann für die Haufen beim Bickenbergweiher organisiert. Klaus Recher transportiert die Steine. Dieter schlägt vor, dass wir beim Werkhof ein Steindepot haben könnten, damit wir später auch für im Bloond genügend Steine haben. Iago fragt bei Lukas Geering nach, ob wir die Möglichkeit dazu haben.

Am Naturschutztag sollen die Steinhaufen entstehen. Dann soll das Gelände bearbeitet und bepflanzt werden.

Im Laufental gibt es einen Steinbruch, der lehmhaltigen Sand hat. Darin sind gerne Wildbienen. Iago holt eine Ladung von diesem Sand. Wir können ihn beim Bickenbergweiher oder beim Schulhaus einsetzen.

Der Bürgerrat würde den Lebensturm gerne dieses Jahr noch machen. Der NVVZ-Vorstand soll den Turm gemeinsam mit dem Bürgerrat bauen. Nicole schlägt dem Bürgerrat vor, den Lebensturm im November zu erstellen.

Banntag: Nicole hat mit allen Mitgliedern des Bürgerrates gesprochen und sich ausgetauscht.

8. Heuen

Heuen dürfen wir ab dem 15. Juli. Iago würde sich freuen, wenn jemand anderes die Verantwortung für das Heuen übernehmen könnte. Vielleicht hat Walter Interesse daran. Iago informiert Dieter und Walter, wenn er mäht. Wir müssen Interessierte finden, die gerne das Heuen lernen möchten. Bei mangelndem Interesse könnten wir das Mähen auch abgeben.

Iago schreibt auf, was beim Heuen alles gemacht werden muss, Luni teilt die Information in den sozialen Medien und Anneliese lädt sie auf die Homepage.

Die Geissen hatten wir bisher kurz vor den Sommerferien, oder Ende Sommerferien. Dieses Jahr haben wir Geissen aus dem Dorf.

9. WEP Riedbach

Dieter geht an den Workshop am 29.06.2022.

10. Aktueller Stand der verschiedenen Projekte (5 min. pro Person)

Obstgruppe: Patrizia und Luni haben in den letzten drei Tagen Kirschen gepflückt. Die Kirschen wurden verkauft. Die Kirschen der noch verbliebenen Bäume werden verarbeitet. Dieter Tschopp hat sich die 12 alten Bäume (11x Kirsche, 1x Apfel) angeschaut. Die alten und die neu gepflanzten Bäume wurden mit Holztafeln beschriftet. Die Infotafeln mit Infos zu den Bäumen, den Asthaufen und der Biodiversität werden demnächst gedruckt.

Das nächste Projekt sind dann die Äpfel für die Mostproduktion.

Schulhausprojekt: Die Neophyten wurden gejätet. Mit Steffi wurde Material beim Hügel eingearbeitet. Dieter hat die restlichen Setzlinge vom Setzlingsmarkt und Stauden gepflanzt und verschiedene Samenmischungen ausgebracht.

11. Diverses

Wir müssen die E-Mailadressen, Natelnummern und die Beitragsart fürs nächste Jahr von den Mitgliedern einholen. Ausserdem möchten wir fragen, wer in einem Verteiler für spontane, aktive Mithilfe sein möchte. Jörg verfasst einen Brief.

Anneliese lädt die aktuelle Mitgliederliste auf den passwortgeschützten Bereich der Homepage.

Heinz Döbeli hat uns informiert, dass die Gemeinde ein Budget für Weiterbildungen ihrer Mitarbeiter hat. Nach Meinung von Heinz sollten wir beantragen, auch davon profitieren zu können. Für Theres könnte der Feldbotanikkurs bezahlt werden. Theres könnte auch jährlich den Bestand der Vegetation auf dem Schulhausareal aufnehmen. Für den Budgeteintrag bis am 24.06.2022 ist das jetzt aber zu kurzfristig, um zu entscheiden. Wir vertagen das Thema.

12. Termin für die nächste Sitzung

Montag, 22.08.2022 bei Jörg

Ziefen, 13.06.2022

Ohne Gegenbericht innerhalb von sieben Tagen gilt das Protokoll als genehmigt.